



diario EL DIARIO DE AYEROS, de que se vendian al mejor postor.
El doctor Mostaza (D.) manifestó que, al aprobar la mocion, se daba demasiada importancia a los hechos de sospecha y no tanto a la materia.

to del Callao el pontón "Emilia" de la casa de Graco, con 800 toneladas de carbón. Dicese que el accidente ha sido debido a que ancló en mal lugar.
Estados Unidos.
Vancouver, 15.—Los oficiales del vapor Oriental "Emperatriz del Japon" que llegó ayer informan de los rifas sangrientas que tuvieron la tripulación de buques franceses ingleses y americanos en Hong Kong.

del local que ocupaba el señor Maldonado Herrera, trasladando allí su despacho.
El fundamento es que el Escribano señor Maldonado, no arrienda el departamento que ocupa, sino que lo ha hecho inconstitucionalmente.
Hospital Civil.
Existencia anterior:
Hombres ..... 237
Mujeres ..... 197
Suman 434

Dicha escritura versa sobre posesión real y efectiva de bienes, y fué enmienda por un emplazado de la misma oficina.
Vistas domiciliares.—El señor Comisario Municipal en compañía del doctor Julio Martínez M. ha comenzado ayer ha hacer las vistas domiciliares que dispone el reglamento.
Mucho se habla acerca de esta medida que la creemos urgente, una vez que la estación lluviosa ha venido a imponerse con todas sus calamidades en el resto de nuestra ciudad.
El día 15.—Hoy se ha empezado por la brigada "Sucre" a pagar a los cuerpos de la guarnición, algunos de sus haberes atrasados.
Desórdenes en Riobamba.—El 7 del presente tuvo lugar un gran desorden en una corrida de toros que se dió ese día.
El desorden comenzó por un soldado del batallón N.º 6 que quitó al torero que se jugaba la enjambas que tenía con algunas monedas de 30 centavos.

Banco de Crédito Hipotecario.
Compañía Anónima Capital \$ 100,000
Habiendo comprobado el señor Teodoro Freire, que en el incendio del 3 y 6 de Octubre de este año pasado, se le quemó un vale de depósito que hizo en este Banco el 5 de Julio del expresado año y por la cantidad de cinco mil pesos con los intereses, sólo y presado vale, cuyo plazo ha fenecido en consecuencia, se avisó a los señores Jueces de Guayaquil, Enero 16 de 1897.
Por el Banco de Crédito Hipotecario, J. M. de la Cruz, Gerente.

Variedades.
[PATRIOTAS!
Hoy no existen patriotas de verdad.
Los poquitos que por aquí andan haciendo el "oooo" son de mientrillas y, siempre es un consuelo.
¿Y qué pasa con los tales? Siempre tienen en la boca la palabra "patria", y con ella dan la primera desazón al prójimo que tiene el infortunio de tropezar con un solo "gremio".

El doctor Peralta dijo que el editorial que se publicó en el "Diario" el día 15, en el que el Presidente ordenó al diputado propretario, que retirara sus palabras, por ser ofensivas a la Cámara, era un periódico, que era la del que lo escribía.
El doctor Cevallos expresó que le merecía algo el que se le diera un periódico, por cuanto representaba la opinión pública y así más que el Poder. Que, por tanto, no se podía decir que un periódico era un papel cualquiera.
El doctor Peralta dijo que el editorial que se publicó en el "Diario" el día 15, en el que el Presidente ordenó al diputado propretario, que retirara sus palabras, por ser ofensivas a la Cámara, era un periódico, que era la del que lo escribía.

Rio Janeiro, 15.—La Municipalidad ha obtenido permiso del Gobierno para contratar un empréstito de seis millones de libras esterlinas.
Uruguay.
Montevideo, 15.—Créese que próximamente establecerá una revolución organizada por el partido conservador.
Ferrocarril.
Nueva York, 15.—Según "El Herald" la plata en barras se cotiza en Nueva York de 64 7/8 a 65 7/8 centavos.
En Londres se cree que se mantiene lo mismo.
Pesos mejicanos no han sufrido cambio.
India.
Bombay, 15.—Estima en más de 500,000 las personas que han abandonado la población huyendo de la peste. Las calles están completamente desiertas y los bazares y casas de comercio cerradas. Los negocios están completamente paralizados. Los médicos ya comienzan a temer el curar a los enfermos por miedo del contagio. La estadística oficial demuestra que de 3,394 casos han muerto 3,355 enfermos.
Cuba.
Habana, 15.—Se contiúan recibiendo comunicaciones de encuentros con las fuerzas insurgentes en varias ciudades han sido reducidas a cenizas. Los rebeldes han tenido en los últimos encuentros en las provincias de Matanzas, Habana y Pinar del Rio 64 muertos, 9 heridos y 13 prisioneros. En Pinar del Rio solo han sido incendiadas cuatro aldeas sin compuestas de unas 500 casas.

Existencia en la sala de medicina:
Hombres ..... 168
Mujeres ..... 100
Suman 268
En la de cirugía:
Hombres ..... 66
Mujeres ..... 93
Suman 159
Total 427
Vapores buviales
El "Huáscar" saldrá para Daule, Santa Lucia, Colimes y Balzar hoy a las 12 del día.
El "San Nicolás" saldrá para Vinces y Falenque hoy a las 12 1/2 de la noche.
El "Pampero" saldrá para Bahayo, Caracol, Catarama y Ventanas mañana a las 4 de la tarde.
El "Tarqui" saldrá para Naranjal mañana a las 10 de la mañana.
Defunciones.
DIA 15.
Rosa Zurita, 25 años, escrófula; Luisa Narvaez, 6 años, fiebre; Juana Rivera 17 años, diarrea; Horacio Cruz, 10 años, fiebre; Domitila Ortiz 2 años, fiebre; Damiana Gallo 48 años, fiebre; Eutimio Almazán 66 años, cancer.

La colonia chilena.—Añoché a las ocho se reunió en la casa del doctor don Esteban Donador Chacabuco, calle de la "Industria". La mayor parte de los miembros que componen esta colonia, acordaron constituirse en Sociedad de Socorros Mutuos bajo el nombre de "SOCIEDAD DE SOCORROS MUTUOS "ESTRELLA DE CHILE".
Asistieron los señores: Nicanor Chopitea, J. M. Sayago, Dr. Martínez Ramos, Pedro A. Valenzuela, J. Maximiliano Villegas, Lindolfo Salvatierra, Francisco Valera, Francisco Avendaño, Germánico Narvaez, J. Miguel Salvatierra, Pedro Rojas, Luis Evia, Jacinto González y Andrés Jara.
El señor Sayago propuso al Doctor Martínez Ramos y al señor Villegas para Presidente y Secretario provisorio de la Sociedad, aprobados por aclamación unánime.
Acto continuo el Presidente expuso el objeto de la reunión, detallando los fines que animaban a los promotores de la idea, haciendo mención especial de los que en el día 15 de Agosto desplegó el señor Sayago en la ejecución de la obra tan necesaria de reunir a todos los chilenos residentes en Guayaquil, con el laudable propósito de darles representación ante el Gobierno de su patria y ante el de la Patria y la concurrencia felicitó al señor nombrado por su sincero patriotismo.
Se discutieron las bases generales de la Sociedad que se declaró instalada en la fecha de la reunión, de donde se acordó el nombramiento de la batalla de Miraflores, y se nombró el siguiente Directorio provisorio, para que estudie y presente a la brevedad posible sus proyectos de estatutos de la Sociedad.
En consecuencia, señor Doctor J. Martínez Ramos, secretario, señor Doctor J. Maximiliano Villegas, Vocales: señores Nicanor Chopitea, Pedro A. Valenzuela y J. M. Sayago.
La reunión se disolvió a las 10 p. m. lanzando al mundo vivo a Chile y animada del más vivo deseo de organizarse en el más breve plazo esta Institución que está llamada a llenar una vez y una necesidad que de tiempo atrás se hacía sentir en la simpática colonia de nuestra querida hermana del Sur.

—Hoy no existen patriotas de verdad.
Los poquitos que por aquí andan haciendo el "oooo" son de mientrillas y, siempre es un consuelo.
¿Y qué pasa con los tales? Siempre tienen en la boca la palabra "patria", y con ella dan la primera desazón al prójimo que tiene el infortunio de tropezar con un solo "gremio".
—Hoy no hay un verdadero patriota.—le dicen a cualquiera, venga o no a cuento.
—Bien, ¿y qué?
—Una foto! ¿no nos conducen al precipicio? ¡Si hubiera una docena como yo, usted usted lo que era canela.
—Pero, veredas son fabricantes?
—Hombre, ¡qué chigoterio!
—No, bien, bien se dirios que no soy de aquellos que todo lo sacrifican por un chiste.
—¿Debemos salvar la patria!
—¿Qué ocurre?
—¡Frierol! ¿No está usted en estado?
—A Dios gracias, no me trato con gente de la curia.
—¡Siempre lo mismo! ¿No le usé todos los periódicos?
—No me sé diligentes.
—Ah, pues es una cosa grave!
—¿Cuál? ¿la de que yo lea?
—No, lo que ocurre. ¡Si usted es patriota, ¿qué es ello?
—¿Una foto! ¿La guarnición es sólo sobre las armas?
—Cerca estamos.
—Y tan cerca! Yo ya me he preparado.
—No lo dudo, ¿y qué ha hecho usted?
—Comprar un par de jamones que dan el opio, ocho libras de carne machada, y por si acaso la cosa se "alarga", una arroba de sardinas en lata.
—No es Roja la que a mí me está dando. Eso está bien pensado. ¡El demonio son ustedes por las "revueltas políticas." ¿Y dónde ha leído usted la estupenda noticia?
—¡Venga, en este periódico. Como usted.
—Y el "víctima" del patriota lo es sorprendentemente noticia, ¿y si su conclusión se refiere con toda su animación.
—Pero, ¿cómo es que usted se rie a una cosa tan seria? preguntaba el del periódico algo amostazado.
—¡Garamba, no se atude por tan poco! ¡si aquí lo que yo me he dado es un guarnición ha estado ensayando unas armas de nuevo sistema.
—¡Aaah!
—Y el patriota se separa de su interlocutor más corrido que una monja. Este "patriota" es del género "inocente."
Los del género "terrible" son capaces de erizar los cabellos a un carabenero de costas.
—¡Una foto! ¿ciudadano—dice al primero que se le ocurre, apéandolo por decontado el tratamiento, y zarrandándole por las solapas de la levita como a un dominguillo.—La patria está en un peligro, y es necesario verter mucha sangre para purificarla.
—¿Qué horror!
—Lo que ve, ciudadano. Haciendo una degollina general, yo no dejando a nadie que se quede, nos salvamos.
—Pero hombre, que me va usted a ahogar. No tire tanto de las solapas.
—¡Si, señor! aquí hace falta mucho polo y poco para. Un Robespierre, un Danton nos vendría de modelo para limpiar la pollita social.
—Si, sí, sí.—baibucea el que escucha.—tamañas medidas de salvación.—¡Muy malos, muy malos, muy malos, es algún día hervirá para derrocar las instituciones de la vieja Europa.
—Pero ¿pero sólo las va a derrocar?
—No, ciudadano.
—Válgame Dios, pues ya es empresa.
—¡Si yo tuviera cien millones!
—¡Rrrr!
—¡Ya paró el peine! ¿Serías un patriota, o no? ¿Serías un "señor ciudadano", alejándose de su tragico interlocutor como del mismísimo diablo.
—Y si mis lectores supieran lo que el tremendo patriota, hace en su casa, ¿serían de muy buena gana.
—Como que juega con sus chiguitines al tiro, y hace a ratos de caballo voluntario, y si a mano viviente, aderesa una enlatada de sopa de puchero en un saquito de la esposa.
—El patriota tiene un valor a prueba de palabras.
Lo malo es que en el momento de hacer prácticas sus cacaruchos de patriotismo, se van a un fondo de cartón negro, o a un fondo de la tinaja.
—Pero lo que es en tiempo de paz, es un tipo que abunda como la langosta. Es chaun latijador calle.

Madrid, 15.—Un vago que insistía ayer en ir a la casa del Regente fué detenido por la Policía. Dile llamar se Francisco Balas. Cuando lo registraron no le encontraron arma alguna.
Noticias Diversas
Cuerpo de incendios.—Mañana a la una se reunirá este Cuerpo para tratar de tomar alguna medida importante sobre la situación.
Justicia.—Ha merecido la aprobación de la Honorable Cámara el proceder del doctor J. Hernando Estrella en el incidente promovido por los dueños de tres reses enfermas que había mandado arrojarse al río.
Servicio Judicial.—El Ministro de la Guerra ha solicitado ha comunicado a la Gobernación de esta provincia, que el decreto que expidió el Jefe Supremo ordenando no otorgar escrituras públicas sin licencia previa del Ejecutivo, deja de estar en vigencia desde que han desaparecido las causas que lo motivaron.
Bien por todos.—Los vecinos de Catarama, Caracol y otros pueblos que se encuentran en un completo estado satisfactorio por la perspectiva de buenas cosechas que presenta el invierno en la agricultura.
Movimiento del puerto.—
DIA 15.
Entraron:
De Posorja, balandra "Isabel Victoria"; de Puná, id. "Teresa"; de Ballentín, balandra "Estrella del Sur"; "Luz".
Salieron:
Para Balao, bote "Pedro Antonio" y balandra "Buena Esperanza"; para Santa Elena, id. "Victoria"; para Tumbaco, id. "Nueva Tarqui"; para Posorja, "Merceditas y María Victoria".
Despojo.—El señor Presidente del Poder Ejecutivo don Manuel Alvear, Mayor haga desocupar al Sr. Maldonado Herrera, en el perentorio término de 24 horas el local en que hoy tiene su escribanía, advirtiéndole que si no responde a la desocupación ordenada, lo reduce a prisión mediante lo que, en términos jurídicos se denomina apremio.
Mientras tanto, el señor Juez de Rocafuerte facultado por el mismo Presidente, ha entrado en posesión

del local que ocupaba el señor Maldonado Herrera, trasladando allí su despacho.
El fundamento es que el Escribano señor Maldonado, no arrienda el departamento que ocupa, sino que lo ha hecho inconstitucionalmente.
Hospital Civil.
Existencia anterior:
Hombres ..... 237
Mujeres ..... 197
Suman 434
Alta:
Hombres ..... 9
Mujeres ..... 8
Suman 17
Bajas de enfermos:
Hombres ..... 10
Mujeres ..... 11
Muertes ..... 1
Suman 21
Existencia en la sala de medicina:
Hombres ..... 168
Mujeres ..... 100
Suman 268
En la de cirugía:
Hombres ..... 66
Mujeres ..... 93
Suman 159
Total 427
Vapores buviales
El "Huáscar" saldrá para Daule, Santa Lucia, Colimes y Balzar hoy a las 12 del día.
El "San Nicolás" saldrá para Vinces y Falenque hoy a las 12 1/2 de la noche.
El "Pampero" saldrá para Bahayo, Caracol, Catarama y Ventanas mañana a las 4 de la tarde.
El "Tarqui" saldrá para Naranjal mañana a las 10 de la mañana.
Defunciones.
DIA 15.
Rosa Zurita, 25 años, escrófula; Luisa Narvaez, 6 años, fiebre; Juana Rivera 17 años, diarrea; Horacio Cruz, 10 años, fiebre; Domitila Ortiz 2 años, fiebre; Damiana Gallo 48 años, fiebre; Eutimio Almazán 66 años, cancer.

La colonia chilena.—Añoché a las ocho se reunió en la casa del doctor don Esteban Donador Chacabuco, calle de la "Industria". La mayor parte de los miembros que componen esta colonia, acordaron constituirse en Sociedad de Socorros Mutuos bajo el nombre de "SOCIEDAD DE SOCORROS MUTUOS "ESTRELLA DE CHILE".
Asistieron los señores: Nicanor Chopitea, J. M. Sayago, Dr. Martínez Ramos, Pedro A. Valenzuela, J. Maximiliano Villegas, Lindolfo Salvatierra, Francisco Valera, Francisco Avendaño, Germánico Narvaez, J. Miguel Salvatierra, Pedro Rojas, Luis Evia, Jacinto González y Andrés Jara.
El señor Sayago propuso al Doctor Martínez Ramos y al señor Villegas para Presidente y Secretario provisorio de la Sociedad, aprobados por aclamación unánime.
Acto continuo el Presidente expuso el objeto de la reunión, detallando los fines que animaban a los promotores de la idea, haciendo mención especial de los que en el día 15 de Agosto desplegó el señor Sayago en la ejecución de la obra tan necesaria de reunir a todos los chilenos residentes en Guayaquil, con el laudable propósito de darles representación ante el Gobierno de su patria y ante el de la Patria y la concurrencia felicitó al señor nombrado por su sincero patriotismo.
Se discutieron las bases generales de la Sociedad que se declaró instalada en la fecha de la reunión, de donde se acordó el nombramiento de la batalla de Miraflores, y se nombró el siguiente Directorio provisorio, para que estudie y presente a la brevedad posible sus proyectos de estatutos de la Sociedad.
En consecuencia, señor Doctor J. Martínez Ramos, secretario, señor Doctor J. Maximiliano Villegas, Vocales: señores Nicanor Chopitea, Pedro A. Valenzuela y J. M. Sayago.
La reunión se disolvió a las 10 p. m. lanzando al mundo vivo a Chile y animada del más vivo deseo de organizarse en el más breve plazo esta Institución que está llamada a llenar una vez y una necesidad que de tiempo atrás se hacía sentir en la simpática colonia de nuestra querida hermana del Sur.

Tribunal de Cuentas.—Se dirigió un oficio al señor Ministro de Hacienda, comunicándole que el señor J. Tomás Delgado, colector fiscal del Gobierno de Ecuador, presentó el recurso de revisión de su cuenta del año de 1895.
El revisor señor Carbo presentó el informe de la cuenta de Martín Bajana, Tesorero Municipal de Balao, de los meses de Diciembre de 1894.
Al señor Gobernador de los Rios se acensó recibo de las notificaciones hechas al señor Manuel M. Gómez, ex Tesorero de Hacienda de esa Provincia.
Importante telegrama.—Un amigo nuestro, ha recibido un telegrama del Presidente de la República, agradeciéndole la participación que ha tomado el Ciudadano Mir en el día de la batalla de Miraflores y le da a cabo la noche del 14, y al pueblo da Guayaquil por su altivez y patriotismo.
Baltasara Angulo.
A esta fecha no se necesita con urgencia en la casa número 156 de la calle de Chacabuco, para el día 15 de este mes de Guayaquil, Enero 16 de 1897.
322-2 v Aguila Arriola Barreiro.

Exterior.
CABLEGRAMAS
DE THE CENTRAL AND SOUTH AMERICAN TELEGRAPH COMPANY.
Servicio especial y propiedad de la Nación.
(VIA GALATHEA)
Cuba.
Washington, 15.—La Administración de Correos de los Estados Unidos tendrá que reconocer los timbres postales emitidos por el Gobierno de los Estados Unidos de Cuba. El pueblo ha estudiado y convenido ya con España.
Francia.
Paris, 15.—Emilio Louret ha sido reelecto Presidente del Senado de Francia.
Estados Unidos.
Washington, 15.—Debido a la intervención de Mc Kinley con los republicanos al Congreso, las negociaciones entre los Estados Unidos y Costa Rica para un nuevo tratado de comercio. El señor Carbo representante diplomático y el secretario de Guerra se hallan ya algunos meses tratando de llegar a un convenio. Calvo espera conocer cual será la tarifa que el Congreso impondrá a los productos de su país.
Washington, 15.—El día se comprende más la dificultad de que sea aprobado por el Senado americano el tratado de arbitraje entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos. La Rusia se está dispuesta a aceptar este tratado y el Cuerpo Diplomático está lejos de darle una aprobación unánime, pues contrario a lo que se creía que las repúblicas de Centro y Sur América se hallan ya en este tratado algunos de sus representantes son opuestos al tratado.
Perú.
Lima, 15.—El domingo próximo se celebrarán honras fúnebres en memoria de los patriotas que heroicamente sucumbieron en los combates de San Juan, Chorrillos y Miraflores cuando la invasión chilena.
Se hacen grandes preparativos en el pueblo para conmemorar como es debido esa lúgubre fecha. El Presidente de la República, todos los altos empleados públicos y el ejército asistido asistirán a la misa.
Lima, 15.—Hoy se hundió en el puer-



